

# La nueva estatua de San Pedro Bautista

Como broche de oro y recuerdo perenne del Centenario de San Pedro Bautista, tendremos en Avila y en San Esteban del Valle sendas estatuas de nuestro insigne Protomártir del Japón.

De esta suerte, cada uno de los tres santos canonizados de Avila (Santa Teresa, San Juan de la Cruz y San Pedro Bautista), gloria inmarcesible de nuestra Diócesis y Provincia, tienen ya un monumento en piedra, que, con su mudo lenguaje, están pregando la excelencia de las virtudes y las gestas heroicas de éstos nuestros esclarecidos paisanos.

Quisiera yo que la primorosa estatua de San Pedro Bautista, que mañana D. M. inauguramos, atrajese las miradas de simpatía de todos los fieles de Avila que en adelante la contemplan, y tuviese la virtud de despertar en ellos ciertos conceptos demasiado olvidados.

Estos, por ejemplo: Que el cristiano, el bautizado en Cristo, debe tener espíritu de mártir, aspiración a vivir crucificado, en comunidad de dolores—con Cristo.

Es un contrasentido ser cristiano y rehuir la cruz de Cristo! La Iglesia, Esposa y Cuerpo Místico de Cristo, es esencialmente militante y mártir, y comparte con Cristo su vía dolorosa (odio, calumnias, ultrajes, crucifixión)—En la Iglesia lucha perennemente Cristo contra Satanás, contra el Anticristo. Y la Iglesia... somos nosotros. Si, pues, «en la cruz está la salud», si, no hay más camino para el Cielo que el de la cruz, si la cruz y solo ella franquea,—lo mismo a Cristo que a sus discípulos,—la entrada a la eternidad feliz...

Da no poco que pensar si será «ortodoxa» esa nueva raza de cristianos «enemigos de la cruz de Cristo», sin más ideales que el placer, las diversiones y las comodidades, y sin otros horizontes que «pasar lo bien» en esta vida.

¿No será esto un rebrote de neopaganismo, y apostasía práctica de la cualidad de cristiano?

Cuando decimos que el cristiano debe tener «espíritu de mártir», ya se entiende que no hablamos precisamente del martirio cruento.

«La efusión de la sangre en aras de la fe cristiana, no es el único género de martirio», dice un Santo Padre. Martirios hay que no exigen derramamiento de sangre, y son, sin embargo, muy meritorios, por ejemplo: ser uno rico, y vivir, no obstante, en absoluto desprendimiento de los bienes de la tierra; hacer señaladas limosnas a pesar de la propia pobreza, como la viuda del Evangelio; vivir puros como ángeles en el período turbulento de la juventud, etc.

«No sólo es perfecto martirio cuando la sangre se derrama—dice Santa Teresa—mas aún también consiste el martirio en la verdadera abstinencia de los pecados»...

Oportunísimo sobre manera alzar sobre el pavés, y proponer a la admiración y aplauso de esta nuestra generación, un héroe, un atleta del temple y de la fortaleza del Protomártir de «Santisteban»...

Hoy que tanto abunda —en el mundo de los espíritus— los pusilánimes, los contemporizadores, los derrotados...; cuando vemos que basta a menudo una palabrita, una simple sonrisa, un qué dirán, un placer inmundano que se ofrece a los sentidos...; para derrocar la meneguada virtud de muchos cristianos.

A honrar, pues, dignamente la memoria de nuestro bienaventurado Mártir San Pedro Bautista.

«¿Y quién es —dice San Agustín— el que festeja dignamente a los santos mártires? —Aquél que se esfuerza en imitar sus ejemplos. Las fiestas de los mártires son otras tantas invitaciones al martirio, de suerte que no vacilemos en imitar aquello mismo que nos regocijamos en celebrar».

Acontece, sin embargo, que pretendemos alegrarnos con los Santos, y no queremos padecer juntamente con ellos las penalidades de este destierro»...

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

# EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14 648

Precio: 40 céntimos

Miércoles 24 de julio de 1946

## La revolución en Bolivia Confusión de noticias

### Se hace ascender a 2.000 el número de los muertos

BUENOS AIRES. — Siguen siendo confusas las informaciones de Bolivia. Mientras uno de los corresponsales afirma que durante los cuatro días de lucha no hubo más de 260 personas muertas y heridas—treinta muertos exactamente—, otros calculan en dos mil las bajas. Es elevadísimo el número de encarcelados y también parece importante el de colaboradores de la antigua situación que han perdido la vida en las llamadas «operaciones de limpieza».

Un informador telegráfico de La Paz que nadie usa ahora corbate en las calles, como distintivo revolucionario. Dice que incluso el embajador de Chile, Osvaldo Vidal, y otros diplomáticos, pasaban ayer sin esa prenda, que se arrancó un estudiante durante la lucha pasada, incitando a sus compañeros a imitarle. Este detalle se da como prueba de que se

### Un delfín de 89 kilos de peso y de dos metros de longitud es muerto por unos pescadores

VALENCIA.—En la madrugada última los pescadores de Buzriana se vieron sorprendidos por la presencia de un enorme delfín cuando atacaban un banco de sardinas con las redes. Los pescadores lograron sacarle a la superficie y darle muerte. Esta mañana ha sido trasladado al mercado central de Valencia, en donde después de descuartizado, ha sido puesto a la venta. Pesaba 89 kilogramos y medía 1'85 metros de longitud. —(Cifra)

trata de una revolución profundamente popular.

Al parecer, las Embajadas y Legaciones de La Paz asilan una creciente cantidad de perseguidos. El ministro argentino de Relaciones Exteriores admitió ayer la posibilidad de que algunas figuras del Gobierno depuesto hubieron buscado refugio en la Embajada argentina.

Una información procedente de Londres dice que la revolución ha sido dirigida por elementos de izquierda, y ha sido debida a las dificultades económicas y bajo nivel de vida. Añade que los medios diplomáticos británicos se muestran impresionados por la violencia de los hechos, especialmente por el asesinato de Villarroel, observando que recuerda a Mussolini, y «observa atentamente el desarrollo de los acontecimientos por si algún indicio revelara que el golpe fue montado con asistencia externa». —EFE.

### El número de víctimas es muy inferior al que se dió primeramente

LA PAZ.— Ante los rumores fantásticos sobre el número de muertos y heridos, registrados durante la revolución, el corresponsal de la United Press ha visitado personalmente los hospitales, clínicas y puestos de socorro, habiendo podido contar hasta 33 muertos en los lugares visitados. Por lo que se refiere a los heridos, se calcula que habrá unos 100 en casas particulares, aparte de los que son asistidos en los establecimientos públicos, considerándose, en consecuencia, exagerados los rumores, según los cuales había que registrar miles de muertos y heridos. —EFE.

### Continúan los disturbios

Los obreros de las minas bolivianas de Palacayo, entre La Paz

y Oruro, se han declarado en huelga para protestar por el asesinato del presidente Villarroel, según anuncia Radio Arica. Agrega que una manifestación popular que se preparaba para el lunes por la tarde en La Paz, fue suspendida. Continúan los disturbios en algunas ciudades. Un avión voló sobre La Paz con objeto de reducir al silencio algunos focos de resistencia, integrados por adictos al fallecido presidente Villarroel. —EFE.

Las informaciones que proceden de Bolivia indican que la agitación subsiste en varios puntos del país.

Una emisora de radio, adicta al régimen depuesto, anuncia que la situación es violenta en muchos puntos de la nación.

Las noticias de La Paz indican que los estudiantes de la Facultad de Derecho han pedido a la Junta de Gobierno que declare cesantes a todos aquellos empleados públicos que no vuelvan al trabajo. —EFE.

### Estalla una nueva revolución

Santiago de Chile.—En el Ministerio de Relaciones Exteriores han manifestado al corresponsal de la United Press que se han recibido noticias de que ha estallado en Bolivia una nueva revolución contra los elementos que participaron en el movimiento que dió muerte al presidente Villarroel. —EFE.

### Participan soldados y civiles

Santiago de Chile.—Según noticias de la capital boliviana, en el nuevo movimiento revolucionario que ha estallado en La Paz participan soldados y personalidades que tomaron parte en la sublevación contra Villarroel. —EFE.

Lea Ud «El Diario de Avila»

## Clausura del Congreso Misional en Burgos

### Al acto asistieron el Cardenal Primado y el ministro de Asuntos Exteriores

BURGOS.—Bajo la presidencia del ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín-Artaiz; del cardenal primado de España, Dr. Plá y Deniel, y del arzobispo de Burgos, a quienes acompañaban todas las autoridades, se ha clausurado el II Congreso Nacional de la Unión Misional del Clero. Momentos después de las doce llegó al Circolo Católico de Obreros el ministro de Asuntos Exteriores. Seguidamente hicieron su entrada en dicho edificio el cardenal primado y el arzobispo de Burgos, acompañado de las autoridades.

Abierto el acto, se interpretó, en primer término, el himno de la Unión Misional. Seguidamente fueron leídas las conclusiones aprobadas por el Congreso. El director nacional de Obras Pontificias, monseñor Sagarmínaga, hizo un brillante bosquejo de las labores del Congreso. Después dirigió una cariñosa salutación a los congresistas el delegado de Portugal que fué acogido con grandes aplausos. A continuación habló el arzobispo de Burgos, agradeciendo su colaboración a

las personalidades y congresistas que han asistido a las magnas jornadas misionales, y puso de relieve la importancia del Real Seminario de Misiones Extranjeras de Burgos, por cuya construcción total hizo fervientes votos. Por último, el cardenal primado pronunció un brillante discurso sobre la labor realizada por el Congreso, que calificó de magnífico, y agradeció la presencia del ministro de Asuntos Exteriores, «representación del digno Gobierno de la España misionera», palabras que fueron seguidas de una clamorosa ovación, a la que correspondió el señor Martín Artaiz basando el anillo pastoral del cardenal primado. Este prosiguió luego su discurso dedicando frases de paternal cariño hacia la Delegación portuguesa. A continuación estudió las obras misionales y las finalidades del Congreso, consistentes en laborar por la penetración del ideal misional en los sacerdotes y en los fieles todos. Terminó con fervientes votos para que las conclusiones del Congreso se conviertan en viva realidad.

<b>Estación Meteorológica de Avila</b> (Instituto)
Temperaturas extremas de hoy
Máxima, 32,4 a las 14,30 horas.
Mínima, 12,9 a las 8,30 horas.
PRESION
A las 18 horas ayer: 669,6
A las 7 horas hoy: 669,0

### Se hunde la medianería de una finca en construcción y mata a un obrero

MADRID.—Ayer se produjo un hundimiento en una finca en construcción de la calle de Peñalver.

En el número 49 de dicha calle se está comenzando a construir una casa, poniéndose en la actualidad los cimientos. En la mañana de ayer, al hacer una zanja, en la medianería de dicha finca, se desplomó parte del muro medianero, por la parte inferior, cayendo sobre algunos obreros y alcanzando a uno de ellos, que quedó casi sepultado por los escombros.

El obrero víctima del accidente se llama Víctor Vega, de cuarenta y nueve años de edad. Inmediatamente ocurrido el suceso, compañeros de trabajo trasladaron a Víctor a la Casa de Socorro del distrito del Centro, donde fué asistido. Los médicos calificaron su estado de pronóstico grave, apreciando la fractura doble de la pierna izquierda, «shock» traumático. Posteriormente falleció en este benéfico establecimiento.

A consecuencia del derrumbamiento han quedado al descubierto dos cuartos del piso bajo derecha de la finca número 47, con el consiguiente destrozo de varios muebles y enseres, sin que ocurrieran desgracias personales entre los inquilinos de los mencionados cuartos.

A las nueve y diez de la noche acudió al lugar del suceso el Servicio de Bomberos, requerido por la alarma de los vecinos. Efectuó un reconocimiento en la finca, como medida de precaución ante futuras contingencias, procediendo a desalojar a los vecinos de la casa número 47, hasta tanto se hagan los apeos y anclamientos.

### Detención del autor de un robo a mano armada

BARCELONA.—La Guardia civil de Vilanova y Geltrú ha detenido a Agustín Baté, que, en unión de otro sujeto, ambos armados con escopetas, se presentaron en una casa de campo de Pacha, a cuyo dueño le exigieron la entrega de 10.000 pesetas, y quien sólo les entregó 800 que poseía en aquel momento. El detenido ha sido puesto a disposición de la autoridad militar. —(Cifra).

### Los graves sucesos de Palestina

#### Declaración de Attlee

LONDRES.—El primer ministro Attlee, ha hecho una declaración a la Cámara de los Comunes acerca de Palestina. Dijo que la voladura del Cuartel General británico en Jerusalén constituye la más grave atrocidad cometida en Palestina en los meses pasados.

Agregó que 93 personas inocentes han perecido o se encuentran entre las ruinas del Hotel Rey David. Subrayó que no dispone de más detalles, aparte de la declaración oficial, en la que se relataba cómo ocurrió la explosión. No obstante, insistió en que todos los datos concuerdan en que los autores de la misma han sido judíos.

Respecto a la política del Gobierno británico, declaró que ya ha dicho y vuelve ahora a decir lo mismo, que no se desviará de la trayectoria trazada por ningún acto de terrorismo, que por otra parte, no influirán en absoluto en la solución final del problema.

## El proceso de Nuremberg

### Informe final de los defensores de Papen y Speer

NUREMBERG.—La sesión de hoy del proceso contra las personalidades alemanas acusadas de crímenes de guerra de primera fila, comenzó con el informe del defensor de Franz von Papen, doctor Egon Kubaschek. «La acusación no ha sido capaz de demostrar que Papen haya estado en ningún momento envuelto en una conspiración con Hitler para llegar a la guerra. Si, como pretenda la acusación, Papen hubiera

sido un instrumento consciente de Hitler, habría que considerarlo como el diplomático de todos los éxitos. Pero, precisamente, se retiró cuando la política exterior de Hitler, llegada al momento cumbre de los preparativos de guerra con Polonia, creó entre ellos una gran tirantez. La retirada de Papen demuestra que Hitler no apreciaba su labor, y lo cierto es que Papen no fué un conspirador».

El defensor de Albert Speer, Flaeschner, declaró que Hitler había encomendado a aquél la urbanización de Berlín y de Nuremberg, es decir, una tarea no sólo totalmente pacífica, sino que incluso dificultaba el esfuerzo de guerra, ya que en ella habían de invertirse materiales que, en otro caso, hubieran podido emplearse en la industria de armamento. «El papel que desempeñaba Speer en el partido nacionalsocialista era de carácter puramente artístico», afirmó. «Mi defendido ha sido el único hombre que ha dicho a Hitler toda la verdad».

Flaeschner manifestó también que, desde últimos de febrero de 1945, su defendido trató de apresurar el final de la guerra, conspirando al efecto. «La vida de Speer ha sido la tragedia de un hombre que fué ministro a la edad de treinta y seis años, cuando su

país libraba una lucha a vida o muerte, y que descubrió demasiado tarde que Hitler no pensaba en su pueblo, sino en sí mismo».

### Sesentamurto

JERUSALEN, 23.—El número de muertos, a consecuencia de la explosión en el hotel del Rey David, alcanza ya 60, 19 de los cuales han sido identificados como miembros del Secretariado británico. —EFE.

### Truman condena el atentado

WASHINGTON, 22.—El Presidente Truman ha condenado en términos enérgicos la voladura del Cuartel General militar británico en Palestina. El Presidente ha advertido que semejantes actos no harán más que retrasar los esfuerzos que se hacen actualmente para resolver el problema de Palestina. —EFE.

### Una misión árabe pide al Papa que interceda en la disputa

LONDRES, 23.—Ha llegado a Roma la Misión árabe compuesta por cinco miembros, nombrada por el Alto Comité árabe. El objeto de este viaje es pedir al Papa que interceda en la disputa judío-árabe de Palestina, según anuncia la radio de Roma. —EFE.

### El tiempo en España

Durante el día de ayer, continuó en toda la península aumentando la temperatura. Hay tendencia a incrementarse más el calor.

### Más de cuarenta grados en Córdoba a la sombra

CORDOBA.—Nuevamente se ha elevado la temperatura. El termómetro ha pasado hoy de los 40 grados a la sombra y 50 al sol. —(Cifra.)

### Cuarenta y dos en Sevilla

SEVILLA.—Cincuenta y dos grados y cuatro décimas al sol y 42 grados a la sombra ha registrado el Servicio Meteorológico sevillano. —(Cifra.)

## EL CANAL DE SUEZ FUE ABIERTO ANTES DE JESUCRISTO

Por Ismael de Laguardia.

«No hay nada nuevo en el mundo». Efectivamente esto es así. Cuando se pone la mirada sobre algo que se dice moderno y hasta ultramodernísimo, no hay más remedio que volverla a los textos antiguos, pues ellos son los que nos dicen la verdad de las cosas. Tanto esto puede considerarse cierto, que si tuviéramos textos anteriores a los que hoy se conservan, porque los medios de conservación hubieran sido los precisos, para que determinados libros llegaran hasta nuestros días, veríamos que la antigüedad no era antigüedad, sino que existía otra más remota, y sobre esta remota otra remotísima, hasta acabar en los amaneceres del mundo, cuando éste estaba en sus iniciales balaucesos.

Hacemos esta introducción a propósito de que por unas determinadas lecturas que hemos hecho en Estrabón y Plinio, se sabe que el célebre Sesostris, más conocido por Ramsés II, que floreció por los años 1394 a 1398 antes de Jesucristo, fué el primero que intentó abrir un canal que pusiera en comunicación la parte oriental del Nilo, la zona Perúsica con el Oady-Toumlat, situado en el mar Rojo. El Oady-Toumlat

nombre que los árabes dan al valle que se extiende al este a algunos kilómetros más arriba del Nilo, forma una banda de tierra fértil, cerrada al Norte y al Sur por grandes llanuras desérticas, que es la tierra de Jesús, del Antiguo Testamento. Parece que Sesostris descubrió que todo aquello había sido el lecho de un brazo del Nilo, seguramente el cual desembocaría en los llamados lagos Amargos, en el Golfo del Mar Rojo, aunque según otros este brazo del Nilo desembocaría en el Lago Timsali.

El canal corría a través de los lagos Amargos, llamados así porque en otro tiempo eran sus aguas de tal modo, que se transformaban al abrirse el canal, y abundan hoy en pescados y pájaros acuáticos.

Parece que Ramsés II obligó a los judíos a hacer por esa parte determinadas excavaciones, y hasta logró que entrase una vía de agua por la cual se abría en curso entre los dos mares las pequeñas embarcaciones que entonces se construían. Por lo explicado se ve que el francés Leseq no hizo más que seguir las huellas que le dieron marcadas, cerca de 2.000 años antes de la actual Era Cristiana.

## El Presidente de la República Argentina reafirma su anticomunismo en una entrevista periodística

### «Nunca permitiré la infiltración comunista en mi país»

NUEVA YORK.—El Presidente Perón ha reafirmado su anticomunismo en una entrevista concedida al corresponsal del diario norteamericano «Daily News» en Buenos Aires, Ruth Montgomery.

El corresponsal norteamericano comenzó sus preguntas interrogando al Presidente acerca de las relaciones entre la Argentina y la Unión Soviética. «Han circulado en el extranjero —dijo Perón— numerosas noticias acerca de la actitud de mi Gobierno en lo que se refiere al comunismo. Lo único que puedo decirle es que nunca permitiré la infiltración comunista en la República Argentina. Soy anticomunista por naturaleza y por convicción. Con los soviets deseo relaciones económicas pero no políticas.»

Seguidamente, el Presidente se refirió a las relaciones de la Argentina con los Estados Unidos. Puso de relieve que entre los dos países se produjeron rocas lamentables hasta la llegada del nuevo embajador norteamericano, Messersmith, pero que las relaciones

mejoraron de día en día. Insistió en que, aunque la Argentina haya podido tener alguna parte de culpa en la situación que se produjo con los Estados Unidos, el Gobierno norteamericano cometió muchos errores, que espera no se repitan en lo sucesivo, y menos si estallara una nueva guerra.

Se refirió después a la política social del Gobierno argentino, y subrayó que se propone reducir los privilegios de los capitalistas, pero siempre respetando la ley, y elevar el nivel de vida de las clases necesitadas. Por último expresó su confianza en un estrechamiento de relaciones comerciales con Estados Unidos, y dijo que su Gobierno proyecta establecer una línea aérea argentina con ramificaciones hasta Norteamérica.—EFE.

#### Un mensaje sobre la situación financiera

BUENOS AIRES.—Desde su residencia oficial, el Jefe del Estado, general Perón, ha dirigido por radio un mensaje a la nación argentina, en el que abordó diversos problemas de carácter financiero e invitó al pueblo argentino a demostrar una vez más su solidaridad frente a los intereses extranjeros, como lo hizo en las pasadas elecciones generales.

Puso de relieve que el Estado argentino no debe absolutamente nada a ninguna potencia extranjera.

#### Ministerio de Industria y Comercio

Delegación Técnica Especial para la regulación y distribución de energía eléctrica en la Zona

Aprobación recargos en la facturación de energía

La Empresa Hidroeléctrica «La Salu», distribuidora de energía eléctrica en la provincia de Avila debe compensar a la Sociedad Elctra de Salamanca de la energía de origen térmico que durante 1945 le fué su ministrada, para lo cual, de acuerdo con la O. M. de 20 de septiembre de 1945 (B. O. E. del día 23) queda autorizada por esta Delegación Técnica Especial para la regulación y distribución de energía eléctrica en la Zona para recargar las facturas de sus abonados en las siguientes proporciones:

**Suministros de alumbrados y demás usos**  
Recargo del 10 por 100 sobre el precio contratado.

**Suministros de fuerza motriz**  
Recargo del 8 por 100 sobre el precio contratado.

Esta autorización que implica una aplicación inmediata de los recargos indicados, tiene un carácter provisional en tanto la Dirección General de Industria no la confirme o rectifique. Madrid 8 de julio de 1946.—El delegado técnico, (ilegible).

Hay un sello que dice, Ministerio de Industria y Comercio. Del Delegación Técnica Especial.

## Baños de Retortillo (SALAMANCA)

Temporada oficial: 15 de junio al 25 de septiembre. Aguas sulfatadas ricas en nitrógeno y muy radioactivas a 48°. Masajista artesano (212 litros por minuto). Maravillosa eficacia en el Reumatismo, afecciones del aparato respiratorio y de la piel

TELEGRAFO PUBLICO

(C. S. 12)

## Sección religiosa

JULIO

Día 25. Jueves.—Santiago Apóstol, Patrón de España.—Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio, Valentina, vg., mártires.

La misa y oficio divino son del Apóstol Santiago, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.

Santiago Apóstol

S. A. I. Catedral.—A las diez, Misa Pontifical en honor de San Pedro Bautista.

Parroquia de Santiago.—A las diez, misa solemne con sermón por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo.

Nuestra Señora del Carmen

—Monasterio de la Encarnación.—Por la mañana a las diez, Misa solemne. Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por el R. P. Alejandro de la Virgen del Carmen, novena, procesión sacramental, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia parroquial de Santiago. Por la mañana a las diez, exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, a las siete, pñeces, bendición y reserva.

Retiro mensual

La Juventud Femenina de A. C. celebra su Retiro mensual en la capilla de la Casa de A. C. (calle de San Segundo) Por la mañana a las doce y media y por la tarde a las siete.

—En la misma Casa de A. C. lo practicarán los Hombres de A. C. y asociaciones adheridas.—Padres de Familia, Maestros Católicos, etc.—A las ocho y media, Meditación; nueve, Santa Misa dialogada y Comunión; nueve y media, descanso; 9 40 pláticas. Se invita a los socios de A. C. de otras diócesis a sumarse en ese día a los actos que se celebren.

Mes de julio

—La Santa.—Continúan los cultos del mes dedicado a la Virgen del Carmen.

Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles

A las nueve de la mañana, misa solemne.

Día 26. Viernes.—Santa Ana, madre de la Virgen María.—Santos Erasto, ob., O. Ampio, Exuperia, Jacinto, mrs; Pastor, pb.

La misa y oficio divino son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Santa Ana

Real Monasterio de Santa Ana. Las Religiosas Cistercienses (Bernardas) dedican solemnes cultos a su titular. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión, que dirá el Excmo. Sr. Obispo. A las once, misa solemne con sermón por don Aniceto Morcillo, párroco de San Juan. Al terminar la misa exposición solemne de Su Divina Majestad, que quedará de manifiesto hasta las siete de la tarde en que habrá procesión sacramental con visita de altares.

Se gana indulgencia plenaria desde las primeras Vísperas hasta las doce de la noche del día de la fiesta, confesando y comulgando, rogando por las intenciones de Papa y visitando dicha iglesia.

Cuarenta Horas

Se celebran en la parroquia de San Vicente. A las nueve de la mañana, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete, pñeces, bendición y reserva.

LEA USTED,

EL DIARIO DE AVILA

## Clausura de las VII Jornadas Nacionales de Presidentes Diocesanos de la Juventud de Acción Católica

### Conclusiones de la ponencia sobre Apostolado Universitario

1.º El Apostolado Universitario encuadra a todos los jóvenes de A. C. que cursan sus estudios superiores según un plan sistemático, tiene como fines los siguientes: formación específica, conquista del ambiente, conquista de los jóvenes universitarios, formación adecuada del futuro profesional, formación de dirigentes para la obra en general, suscitar vocaciones docentes, cooperación a la formación de una cultura cristiana. Consideramos como misión primordial de los universitarios de A. C. la difusión del pensamiento pontificio.

2.º Siendo lo sobrenatural elemento esencial de toda obra apostólica, el apostolado universitario no puede prescindir de la piedad. Nos proponemos fomentar la piedad individual de nuestros jóvenes.

#### Representantes

Empresa Internacional Información desea. Solicite enviando sello Apartado 1107-RE. Barcelona.

#### Motores gasolina

Diesel nuevos de 1 a 60 HP. UNICORNIO. Córcega, 376.—Barcelona

**¿Sabe Vd. silbar...**



TAN fácil como el silbar le será hacerse CONTABLE.

PERO... sólo será fácilmente CONTABLE con el método UNICO, ORIGINAL, que le ofrecemos para que Vd. sea PRONTO uno de los mejores contables.

Pida HOY MISMO nuestro magnífico folleto GRATIS y SIN COMPROMISO.

**Academia «BRUJOLA»**  
Apartado 817-BILBAO

nes, según el perfil ascético aprobado por los reverendos consultores en Vitoria, año de 1943, insistiendo especialmente en la práctica periódica de los ejercicios espirituales internos.

3.º El apostolado universitario ha de dar a sus miembros los medios necesarios para su formación integral, cuidando de que su cultura religiosa guarde la debida proporción con su cultura profana. Se valdrá para ello, no solo de las reuniones de estudio, sino también del estudio privado, del Instituto de Cultura Religiosa Superior, seminarios, academias curriculares, etc.

4.º Consideramos que hay cuestiones que preocupan a los universitarios, cuya resolución a la luz de los criterios cristianos ha de conseguir la conquista del ambiente. Para ello damos toda la importancia a la difusión de publicaciones adecuadas (hojas impresas, periódicos, folletos de carácter nacional) y a la intervención en las manifestaciones culturales.

5.º En cada Facultad universitaria o Escuela especial existirá un solo centro que estará subordinado al Secretariado diocesano de Apostolado Universitario. En los Colegios mayores podrán constituirse grupos universitarios dependientes directamente del Secretariado diocesano correspondiente. El pleno del Secretariado lo constituirán los miembros del mismo y los presidentes de los centros.

6.º Con los Secretariados de Apostolado universitario de los Consejos diocesanos de las capitales en las que existen establecimientos de enseñanza superior se relacionarán, a través del Consejo diocesano respectivo, los grupos universitarios que pueden formarse en las diócesis que carezcan de dichos establecimientos de enseñanza superior.

7.º Todo universitario de Acción Católica, a excepción de los comprendidos en la conclusión anterior, se encuadrarán en un centro especializado. En el Apostolado Universitario se constituirán grupos parroquiales que, debidamente coordinados con el centro parroquial correspondiente, brinden al párroco valiosa ayuda. En caso de que se juzgue necesario que un universitario desempeñe cargos directivos en algún centro parroquial podrá ser dispensado de las obligaciones ordinarias (reuniones de estudio, actos de piedad, etc.) de su centro de Apostolado universitario sin que por ello deje de pertenecer al mismo.

8.º Ratificamos las conclusiones referentes a las milicias universitarias elaboradas en las jornadas de A. U. creyendo que los campamentos se prestan a una labor apostólica más intensa.

9.º Los Consejos Diocesanos atenderán en la forma que crean más conveniente a los jóvenes que se preparan para su ingreso en escuelas especiales.

10.º Consideramos que ha de ser gran preocupación de nuestra juventud el dar al Apostolado pre-universitario toda la envergadura que requiere su gran trascendencia.

Lea Ud, EL DIARIO DE AVILA

#### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespín núm. 18, pral. Avila. Teléfono 54

Cría pollos sanos, aumentará la puesta de sus gallinas y combatirá sus enfermedades, usando

#### GALLIOL

Premiado con Diplomas y Medallas Exposiciones Sevilla y Asturias.

#### Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post-gripe

#### GRAN HOTEL

Habitaciones con agua corriente-caliente y fría.

Moderna galería de baños. 1.º de julio a 30 de septiembre (C.S. 3804)

#### En unas horas

#### En el mismo día

#### A las 24 horas

gestionamos oficialmente las peticiones de PENICILINA que nos encomiendan. enviamos el precitado medicamento. puede ser aplicado a vuestros enfermos Remitid documentos a Gestoría Administrativa oficial «INFANTE», García Morato, 152 Madrid.

# En el IV centenario de San Pedro Bautista

## Labor de San Pedro Bautista en el gobierno de la Provincia de San Gregorio M. de Filipinas

### Con motivo de su Centenario

Entre los no pocos beneficios que reporta a los pueblos la celebración de Centenarios de hombres ilustres en ciencia o en santidad, tal vez uno de los principales sea el de divulgar las hazañas y descubrir los hechos gloriosos que, ocultos entre el polvo del olvido, pasaron a la historia sin que apenas se tenga de ello memoria alguna, con notorio perjuicio de esos mismos pueblos, que ven mermada la gloria de sus héroes y perdido el estímulo que con sus ejemplos pudieran sentir los llamados por Dios a seguir sus huellas.

Algo de esto debe haber comprendido la provincia de Avila, cuando al aprestarse en estos días a celebrar el IV Centenario del nacimiento de uno de sus más preclaros hijos —con ser madre fecunda de santos y de sabios— ha puesto especial interés en dar a conocer los detalles de su vida santa y heroica, como lo demuestra en el EL DIARIO DE AVILA en que se ha propuesto estudiar algunas de las múltiples facetas con que brilló en la religión este humilde hijo de San Francisco.

No es ciertamente desconocida la vida del insigne protomártir del Japón, San Pedro Bautista, gracias a la labor incansable de su ilustre paisano, el notable escritor señor Roble; Décano y de sus hermanos en religión los hijos de la Provincia de San Gregorio Magno de Filipinas los cuales han puesto todo interés en divulgarlo; pero aún así y todo queda mucho por conocer de las virtudes y méritos de este esclarecido varón apostólico, que a más de ser dechado de toda perfección fué predicador de eficiente elocuencia, sabio maestro, gran diplomático, embajador fidelísimo y celoso e ilustre prelado. Bajo este último aspecto queremos presentarle en este artículo.

### Sus dotes de gobierno

Fuera prolijo citar los testimonios de los contemporáneos del Tanto, en los que se ponderan los dotes de gobierno con que el Señor quiso enriquecer a éste su siervo. Unos alaban su prudencia, otros el singular acierto en los negocios que trataba, éste hace resaltar el ardoroso celo en velar por la observancia religiosa y aquel la intuición con que penetraba y descubría los caracteres y naturales inclinaciones de cada uno, atemperándose a todos, cualidad ésta tal vez la más difícil y al mismo tiempo la más necesaria, para que los súbditos puedan ser dirigidos y encaminados al bien. Porque es indudable que hay caracteres fuertes e indómitos que requieren energía y entereza para ser doblegados, otros blandos y dóciles que quieren ser llevados con suavidad, unos que necesitan les corten los vuelos del entusiasmo y que se acostumbran a extender las alas de la voluntad y otros que requieren les abran los ojos de la reflexión, para que de la luz del conocimiento proceda la llama del amor, con que se muevan a obrar. Y para todo esto se necesita un don especial de Dios, que San Pedro Bautista tuvo en grado eminente. La prueba de ello la tenemos en que lo mismo los gobernadores de Manila que los señores obispos no se atrevían a resolver cosa grave sin su consulta; el católico rey Felipe II le presentó para obispo de Camarines y el obispo de Nueva Sz-

govia y después arzobispo de Manila, don Fray Miguel de Benavides llegó a decir de él que «si se pusiera en sus manos la elección de Sumo Pontífice no elegiría a otro que al padre Fray Pedro Bautista, porque reconocía en él todas las prendas necesarias para tan alta dignidad».

### Por los frutos se conoce el árbol

Con estas dotes de gobierno no es nada extraño que San Pedro Bautista cosechara abundantes y sazonados frutos en los cinco años que estuvo al frente de la Provincia de San Gregorio M. de Filipinas. Hay que tener en cuenta que este enjambre del árbol franciscano plantado por la Divina Providencia en aquella inculta y montañosa tierra de Filipinas, cuando le fué encomendado a sus cuidados era tan joven y tierno que por entonces ni los honores del nombre de Providencia había merecido aún y él fué el encargado de dirigirlo y robustecerlo, haciéndolo con tan admirable acierto que con su cultivo y riego lo fecundó e hizo crecer tanto que en poco tiempo sus ramas se extendieron por todo el Extremo Oriente y de sus frutos comenzó a poblarse el cielo.

Como triunfo grande de su elocuencia persuasiva se puede contar las innumerables conversiones hechas entre los soldados españoles, especialmente en tiempos del Gobernador Gómez Pérez Dasmariñas, con quien entraron en Filipinas muchos nobles y personajes ilustres, de los cuales no pocos vistieron el hábito franciscano en nuestro convento.

Ocasión hubo en que a terminar su sermón levantando en alto una cruz de madera que solía llevar al cuello los arengó de esta forma: «¿Hay aquí alguno que quiera sentar plaza de soldado bajo esta bandera? El capitán es Cristo, el alférez Francisco, la guerra contra el infierno y la recompensa la gloria.» Y al momento gran parte de aquellos soldados, arrojando las armas, le siguieron hasta el convento, donde con súplicas y ruegos le instaron a que les diese el santo hábito.

Cuenta el padre Santa Inés que uno de estos fué un paje de cámara del mismo Gobernador a cuyo servicio había entrado por recomendación del presidente del Consejo Real de Indias, que le consideraba como cosa suya y era de muy nobles padres. Cuando se enteró de ésto el dicho Gobernador montó en cólera y mandó a su hijo Luis, joven disoluto y de malos instintos, al frente de un escuadrón de sus mejores tropas, para que de grado o por fuerza sacaran al joven paje del convento. Pero chocaron las bayonetas contra el energético carácter y la persuasiva dialéctica del Santo prelado, que les hizo desistir de su intento y volver al Gobernador avergonzados y corridos, faltando muy poco para que, pasando algún tiempo el mismo Luis no ingresara en el convento. El mencionado paje perseveró en la Orden con el nombre de Fray Tomás de San Gregorio.

Así hizo crecer tan considerablemente en poco tiempo el número de los operarios del Señor en esta porción de su viña que le fué encomendada, que cuando acabó su oficio dejaba a cargo de la Provincia «cuarenta» conventos, a más de otras «veinte» visitas, pobladas todas ellas de cristianos, llegando al número de «trececientos

mil» los gentiles que habían sido catequizados y bautizados por los religiosos de la Provincia en el espacio de nueve o diez años.

### Confraternidad franciscana con las demás Ordenes Religiosas

Otra de las notas características y simpáticas de su gobierno fué la fraternal unión que supo imprimir en las relaciones de sus frailes con los religiosos de las distintas Ordenes residentes en Manila, principalmente con los hijos del gran padre Santo Domingo de Guzmán, fraternidad que aún subsiste inquebrantable a pesar de los cuatro siglos transcurridos y de la diversidad de acontecimientos prósperos y adversos, por que forzosamente han tenido que pasar unos y otros.

Al segundo año de su gobierno que fué el de 1587, llegó a Manila los religiosos Dominicos, en ocasión que San Pedro Bautista andaba visitando los conventos de provincias; pero tan pronto tuvo conocimiento de su llegada, se vino a Manila para recibirlos, hospedarlos y agasajarlos con el amor que como a hermanos, más que si fueran de su propia Orden, les tenía. No en vano había hecho sus primeros estudios con ellos en el Colegio de Santo Tomás de Avila. Fué enorme su disgusto cuando al llegar se enteró que estaban ya hospedados en el Palacio del señor Obispo, que era religioso de su Orden. Pero no descansó el santo prelado hasta conseguir verlos en su convento, donde permanecieron como en su propia casa, recibiendo toda clase de muestras de su caritativo y fraternal amor, hasta que fundaron el suyo dentro de la misma ciudad de Manila bajo el título o advocación de Nuestra Señora del Rosario y que ahora ha sido totalmente destruido por las hordas japonesas.

En el mismo año de 1587 recibió el santo cartas de dos súbditos suyos que estaban en España, en las que se le daba cuenta de haber hecho hermandad con los Padres Carmelitas Descalzos, para que, unidas ambas religiones pudieran ser mejor provistas de ministros las misiones de Nueva España y Filipinas. Si por parte del Provincial de los Carmelitas M. R. P. Fr. Jerónimo Graciano hubo gran interés en que se llevara a cabo esta liga santa entre ambas religiones, no lo hubo menos por parte de nuestro Santo, que no ambicionaba otra cosa que ver poblado aquel gran imperio de santos y celosos obreros para su pronta conversión. No le permitió la Providencia ver satisfechos sus anhelos en esta ocasión; pero no fueron defraudados por completo sus intentos, pues pronto le abrió el Señor otros caminos hacia el Japón, donde se granjearon infinitas almas para el cielo.

De tal modo supo San Pedro Bautista inocular en todos los miembros de la Provincia de San Gregorio este fraternal afecto hacia las demás Ordenes Religiosas que hasta hoy cifra su mayor orgullo en tenerla como su nota característica, compartiendo con ellas lo mismo sus triunfos y sus glorias que sus horas amargas y de duelo, como son las actuales por las que atraviesan todas las que tienen intereses personales y espirituales en Extremo Oriente.

### Para terminar

No acabaríamos nunca, si quisieramos reseñar toda la labor fe-

Quien tenga un conocimiento siquiera sea superficial de la historia de la Iglesia sabe bien que a principios del siglo XIII la actividad misionera, si no estaba del todo paralizada, apenas se desarrollaba en empresas de gran estilo. La barrera mahometana se estrechaba en torno a la cristiandad y cortaba el paso a toda expedición proselitista a lejanas tierras. Las historias no suelen registrar en esa época más hechos de carácter misionero que la guerra apostólico-política de los Caballeros Teutónicos en el norte de Europa.

La cristiandad estaba comprometida por aquel tiempo en una gran empresa de signo muy diferente: las Cruzadas. Ya que no era fácil convertir a los musulmanes, las armas cristianas trataban de derrotarlos y arrebatárselos la posesión de los Santos Lugares. Y fué entonces cuando se presentó el iniciador de una nueva cruzada más eficaz y más permanente que la de las armas. San Francisco de Asís fué a predicar al sultán Melek-al-Kamel y envió a su fraile a morir mártir por la fe de Cristo «entre los sarracenos y otros infieles». La cristiandad se llenó de asombro ante la valentía con que se inauguraba aquella revolución misionera. San Francisco era el primer fundador que señalaba en su legislación oficial un destino apostólico de evangelización de infieles a la Orden por él fundada.

San Francisco es el fundador de las misiones modernas y el creador caballeresco del tipo del misionero heroico y aventurero que

## Banco Central AVILA

Habiendo sufrido extravío en poder de los interesados el original de la libreta de Caja de Ahorros número 38 020 expedida a nombre de doña Isabel Gutiérrez Quiñones y don Julio Hernández Velayos (Indte) de Avila, se pone en conocimiento del público por sí alguna persona o entidad se considera con derecho a reclamación, advirtiéndose que de no recibir ésta en el plazo de ocho días a contar de la fecha de este anuncio se procederá a su cancelación, expidiendo otra nueva libreta si así lo desean los interesados.

El director, Fabriciano San Segundo Muñoz.

fecunda de este insigne Prelado en los cinco años que gobernó la Provincia, precisamente cuando esta estaba en período de formación. Baste decir que así como en el grano o semilla se contiene virtualmente toda la belleza y riqueza de la planta y de los frutos que de él han de brotar, así todas las glorias que en el transcurso de cuatro siglos ha podido ostentar con orgullo la Provincia de San Gregorio le pertenecen por ser obra suya, pues él supo darle el ser y depositar en su seno esta admirable semilla que, corriendo el tiempo, había de producir tan sazonados frutos en ciencia, santidad y heroísmo.

Que estas sencillas manifestaciones que hemos hecho sean un tributo de reconocimiento y gratitud que la Provincia que él formó y dirigió con tanto acierto le ofrece en el IV Centenario de su nacimiento por el más indigne de sus sucesores.

Fray Patricio B. Ortiz, Min. Prov. de S. Gregorio.

## San Pedro Bautista, Misionero Franciscano



historia universal de las misiones. Y los apóstoles de México, no contentos con sus proezas americanas, soñaban con tender un puente sobre el Pacífico, para descubrir nuevas tierras en el mar y llegar hasta las orillas orientales del Asia. Y de Nueva España partieron los evangelizadores de Filipinas y los evangelizadores de China y Japón...

También San Pedro Bautista, antes de pasar a Manila, realizó sus primeros ensayos apostólicos, desde 1581, entre los indios chichimecas. Y de México pasó a Filipinas, donde ejerció los cargos de doctrinero de Namayán, de Custodio y de Guardián de Manila.

El gobernador de Filipinas, don Gómez Pérez Dasmariñas, buscaba entonces la manera de enviar al Japón una embajada presidida y constituida por frailes de San Francisco. La buena impresión que entre los japoneses había dejado Fray Juan Pobre de Zamora le daba a entender que los franciscanos eran los más indicados para tratar en nombre de España con el Shogun Taik-sama y conjurar el peligro de una invasión de las Islas por parte de los japoneses.

Sin embargo San Pedro Bautista y sus compañeros no se contentaron con llevar a cabo felizmente su embajada, sino que ante todo quisieron ser misioneros franciscanos. Y sus métodos de evangelización fueron, conforme a la tradición de la Orden, de carácter eminentemente evangélico y seráfico. En sus conventos y hospitales de Kioto, Osaka y Nagasaki se guardaban con todo rigor la regla de San Francisco y todas las observancias regu'ares, sin excluir los maitines a media noche, ni, sobre todo, la descalcez.

«Aunque la tierra es fría—cuenta fray Juan Pobre—, en la descalcez y desnudez, si la salud daba lugar, se guardaba con todo rigor la regla, porque se tenía experiencia que lo que más edifica a los cristianos y admira a los gentiles, es la descalcez y desnudez de los frailes.»

Y con este buen ejemplo, y con la paciente formación de buenos catequistas y con el establecimiento de la Orden Tercera, llegaron a cosechar en poco tiempo maravillosos frutos de conversiones en aquella nueva cristiandad; hasta que un decreto del Shogun, que tan amablemente los había recibido, los hizo morir mártires, en la colina sagrada de Nagasaki, en una selva de cruces, acompañados de 17 terciarios indígenas japoneses.

Fr. Agustín Zuluaga Delegado General en España

## Organización Nacional de Ciegos

### Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 7

Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 23 de julio de 1946

Premia o con 25 pesetas, número 719

Premiados con 2'50 pesetas todos en números terminados en 19

SE VENDEN carro labor y trillo cilindros usados. Razón Maestro Gotschendure.

## Pensión Madrid

San Mateo, núm. 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina amueblada. (Junto Metro Tribunal) Teléfono 26.319.—MADRID

Falange Española Tradicionalista  
y de las J. O. N. S.

## SECCION FEMENINA

### TU HIJO

La personalidad del hombre no se crea en la plenitud de la vida, como muchos creen, es una consecuencia de lo que se adquirió en la infancia, la continuación de un edificio cuyos pilares se asentaron en los años primeros de la existencia si una persona es irascible, déspota, egoísta, si sólo busca la satisfacción de sus propios deseos fácil será encontrar en ella una infancia de niño mimado en que obtuvo todos los caprichos, en que siempre hizo su voluntad, sin un freno que cortase sus vuelos.

Aquel otro en quien se ejerció un dominio que anulaba toda personalidad, de quien se hizo algo así como un muñeco mecánico supeditado a otra voluntad sin ejercer jamás la propia, tras por consecuencia después un hombre apocado y cobardo, incapaz de desenvolverse en la lucha.

Hay otros muchos casos que pudiéramos citar, buscando siempre el origen de los defectos de la madurez en la época de la infancia, cuando hubiera sido sencilla tarea hacer de ellos hombres mejores, poniendo en su alma las

bases de una personalidad más alta y mejor equilibrada.

Y quien está más cerca del niño en los años infantiles es la mujer, la madre, en cuyo regazo aprende las palabras primeras y escucha los primeros consejos. Por una ternura mal entendida, la madre suele ser blanda para plagar a los caprichos del hijo, o en exceso dominadora para ahorrarle tropiezos en la vida o inculcarle la propia personalidad. En un tira y afloja bien reglamentado está la perfección. Hay que poner riendas de disciplina pero sin frenar demasiado.

No queráis hacer a vuestro hijo como vosotras sois o como el quisiera ser, sino como debe ser, según sus propias cualidades y las inclinaciones de su espíritu. Desarrollad en él las cualidades incipientes, ahogad los defectos, moderad las pasiones. Pero todo esto con tacto y habilidad. Que él encuentre en el mañana dentro de su alma el arca maravillosa de un tesoro que vosotras le pusisteis en la infancia, formado con su propio metal y el tróquel de una acertada dirección.

Adela Villar.

## Fiscalía Provincial de Tasas de Avila

### Sanciones impuestas durante el pasado mes de Junio por esta Fiscalía

A Alberto Martín González, vecino de La Hija de Dios, multa de 1.000 pesetas e incautación de 80 kilos de patatas por falta de entrega del cupo forzoso.

A Elvira López Monte, vecina de la misma localidad, multa de 1.000 pesetas e incautación de 568 kilos de patatas, por falta de entrega del cupo forzoso.

A Juliana Jiménez Gómez, vecina de la misma localidad, multa de 1.000 pesetas e incautación de 500 kilos de patatas, por falta de entrega del cupo forzoso.

A Lorenzo de Castro Gómez, vecino de la misma localidad, multa de 1.000 pesetas e incautación de 500 kilos de patatas, por falta de entrega del cupo forzoso.

A Fabián Sacristán González vecino de Montueque, multa de 2.000 pesetas, por transporte de artículos intervenidos.

A Eleuterio Gallego Rueda, vecino de Montueque, multa de 3.500 pesetas por transporte clandestino de artículos intervenidos.

A Eustasio Matía Guerra, vecino de Barromán, multa de 3.500 pesetas e incautación de 1.544 kilos de trigo y 600 de algarrobas, por falta de entrega del cupo forzoso.

A Lucio González González, vecino de San Esteban del Villar,

multa de 1.500 pesetas e incautación de 357 kilos de harinas, por tráfico ilegal de harinas.

A Segundo García Ramos, vecino de la misma localidad, multa de 1.500 pesetas e incautación de 20 kilos de harinas, por tráfico ilegal.

A Cirilo Barranco Elena, vecino de Tórtolas multa de 2.000 pesetas por tráfico ilegal de harinas.

A Jesús Gallego García, vecino de Flores de Avila, multa de 1.000 pesetas, por uso indebido de cereales.

A Félix Gutiérrez García, vecino de Flores de Avila, multa de 2.000 pesetas e incautación de 190 kilos de centeno, 113,800 de algarrobas y 72,600 de trigo, por uso indebido de cereales.

A Eutiquio F. Rodríguez González, vecino de Muñozancho, multa de 1.000 pesetas e incautación de 72.600 kilos de trigo, por uso indebido de cereales.

A Maximiliano Castellano Yusta, vecino de Béjar, multa de 2.500 pesetas, prohibición de ejercer el comercio durante tres meses e incautación de 2,599 kilos de patatas por transporte clandestino.

A Florentino Diego Pozo, vecino de Béjar, multa de 1.000 pesetas y prohibición de ejercer el comercio durante tres meses, por comercio ilícito de patatas.

A Leovigildo García Hernández, vecino de Cantiveros, multa de 1.000 pesetas e incautación de 459 kilos de patatas, por falta de entrega del cupo forzoso.

## Pérdida

Ayer se extravió un reloj de pulsera de señorita de la gasolinera del paso del Dos de Mayo a las peñas de Las Hevencias. Se gratificará espléndidamente. Razón en la Administración de este periódico.

**TAXI** Teléfono 458. San Román.

SE ARRIENDAN pastos con rastrojera para 300 ovejas, dehesa Zapateros, de 25 julio a 31 octubre. Razón: San Pedro, 6. Avila.

SE VENDE en Arévalo una casa en la Plaza del General Franco n.º 2. Infirmes, Matías Sáez. Procurador.

## Servicio Nacional del Trigo

### Precio de harinas en agosto

Se hace público para general conocimiento, que por nuestra Delegación Nacional han sido aprobados los precios que regirán para las harinas durante el próximo mes de agosto, los cuales serán:

**Trigo**  
Harina cupo abastecimiento, 211'52 pesetas en Qm.

Idem ídem con mezcla del 10 por 100 de centeno, 210'52 ptas.

Harina castillas de fábrica, 109'57 pesetas.

**Centeno**  
Harina cartillas de fábrica, 104'55 pesetas en Qm.

Se hace público, para conocimiento de los opositores a cubrir plazas vacantes en este Servicio, que los exámenes tendrán lugar en Valladolid (Zona Noroeste), el día VEINTISEIS del actual, a las nueve de la mañana, para todas las categorías.

El jefe provincial, Luis Aragoneses.

## Yoghourt Frinat

### Venta en Farmacias

## Se ha casado Cerrada

En la Iglesia parroquial de Santiago Apóstol se ha efectuado esta mañana el enlace de la señorita Amparo García con el popular guardameta del Avila C. F. Cayetano Cerrada. Bendijo la unión el virtuoso párroco don Victoriano Almerza, siendo apadrinados los contrayentes por los hermanos del novio Juanita y Angel Cerrada. Como testigos suscribieron el acta el acreditado industrial y concejal de nuestro Ayuntamiento don Enrique Jiménez y el empleado de la Renfe don Alejandro López.

Al acto de la ceremonia asistieron numerosos amigos de los contrayentes y varios directivos del Avila C. F.

Felicitamos al nuevo matrimonio Cerrada García a quien deseamos una eterna luna de miel.

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la muerte del que fué industrial de esta plaza don Natalio Bucinar (q. e. p. d.) las misas que se celebren los días 26 y 27 a las 8 y 9 en la Parroquia de Santiago Apóstol serán aplicadas por su alma.

SE VENDE comedor seminuevo Razón: Garage Catedral.

## Consejo Diocesano de Mujeres de Acción Católica

Hasta nuevo aviso quedan en suspenso los círculos de estudio que organizados por este Consejo venían celebrándose los viernes en la Casa de Acción Católica.

COMPRARIA somier metálico 1,20 metros de ancho. San Juan de la Cruz, 12. Señor Serrano.

## Mutua General de Seguros

En conmemoración a la exaltación del trabajo, dió en un céntrico restaurante de nuestra ciudad, una cena de confraternización a sus empleados.

El director, Lucio Navarro.

## Excursión a Galicia

El Centro Gallego de Madrid ha organizado a petición de numerosas personas que no han podido alcanzar plaza para la excursión últimamente celebrada a Santiago de Compostela y Vigo, una otra por vía G. I. de salida de Madrid el día 15 de agosto próximo, para regresar el día 29 del mismo mes, visitando La Coruña, Betanzos (Romería de los Caneiros), El Ferrol del Caudillo, Santiago de Compostela (Romería de Castro) Villegarcía y Vigo, siendo el precio del billete, comprendido viajes en ferrocarril, visitas, excursiones radiales y hospedajes, el de 842 pesetas.

Para informes y reserva de billetes llamad a los teléfonos 28690 y 29792, Puerta del Sol 10 y Plaza del Ángel 14, respectivamente.

**Arturo Muñoz J. Almansa**  
ABOGADO  
Suspende las consultas en su despacho, Reyes Católicos, núm. 5, hasta el 15 de septiembre.

**De días**  
Mañana, festividad de Santiago celebran sus días los señores de Digo, Caveng, Ruiz, López de Varó y don Cristóbal Pardo.  
—Pasado mañana, doña Anita Salas; señora de Aboña (don Enrique); señorita de Velayos y el industrial don Vicente Yáñez.  
**De veraneo**  
Ha llegado de Zamaya para pasar el resto el culto maestro nacional don Angel Carriel, acompañado de su señora e hijos.  
Procedente de Zaragoza ha llegado a nuestra ciudad el capitán de Intendencia, don Vicente Bordetas con su distinguida esposa, doña Milagros Galán e hijo Javierito.  
**Aniversarios**  
Hace un año que falleció el maestro nacional don Antonio Almerza. Renovamos nuestro pésame a su familia.

**Pida siempre Yoghourt Frinat**  
Venta en Farmacias

**Información del Magisterio**  
En el «Boletín Oficial del Estado» del día de ayer y en la lista general de opositores al Magisterio en la convocatoria de 1944, figuran las siguientes maestras que actuaron en tribunal de Avila  
Dña María del Sagrado Díaz con 9,30 de puntuación. Doña Isabel Gutiérrez Rueda con 9,20. Doña Felicidad Gutiérrez González con 8,80. Doña María del Carmen Fernández Jiménez con 8,70.  
Dña Severiana D. Pérez de la Fuente, 8,60; doña Serafina Benita Alonso, 8,50; doña Francisca Cerro García, 8,50.

**Banda Municipal**  
Programa de las obras que ejecutará la Banda el día 25 de julio de 1946 en la Plaza de Santa Teresa, de nueve a once de la noche.  
«Fiesta en la aldea», pasodoble gallego, R. Dorado; «Balada gallega», J. Montes; «Algarra da n.º 3», F. del Río; «Alborada gallega», P. Veiga; «Airiños aires», rapsodia gallega, G. Freire; «Puentearreas», pasodoble gallego, R. Soutullo.

**Mañana gran Kap KIOSCO DEL PINAR**

REDACCION Y ADMINISTRACION  
PLAZA DEL VEINTE DE ABRIL, 7  
TELÉFONO 24  
APARTADO DE CORREOS, 8

## IV CENTENARIO DE SAN PEDRO BAUTISTA

Mañana se inaugurará un esbelto monumento al Santo en los jardines de San Antonio

**El Excmo. Sr. Obispo de Salamanca ofició esta mañana solemne pontifical en la iglesia de Santo Tomás con motivo del homenaje de la Orden Dominicana al Santo protomártir franciscano**

En la solemne función religiosa celebrada en la tarde de ayer en la S. A. I. Catedral ocupó la Sagrada Cátedra el R. P. Guardián de San Antonio de Madrid, Fray Gabino Gallego. El excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor Moro Briz, ocupó su trono en el presbiterio, y ofició de pontifical en la reserva de S. D. M., el Abad Mitrado de San Isidro de Dueñas, excelentísimo señor Fray Buena Ventura Ramos, asistido por el párroco de San Esteban del Valle, don Juan Ventura, y el de Piedralaves, don Tirso Cisneros.

### Homenaje de la Orden Dominicana

Esta mañana se ha celebrado solemne Misa pontifical en la Iglesia del Real Monasterio de Santo Tomás con motivo del homenaje que a San Pedro Bautista dedica la Orden de Santo Domingo. Ante el sepulcro del infante don Juan se había levantado un monumento, adornado con profusión de luces y flores, con la imagen del Santo misionero franciscano.

Ofició el excelentísimo señor Obispo de Salamanca, don Francisco Barbado, O. P., asistido por los padres del Real Monasterio, Fray Adolfo García, prior, como

presbítero asistente, Fray Manuel Ferrero y Fray Florentino Gutiérrez, diáconos de honor; Fray Vidal Clemente y Fray Casimiro Villalba, ministros de misa. El coro, integrado por los cantores del Colegio dominico y corista de franciscano, dirigido por el reverendo padre Feliciano Miguel, O. P., cantó la Misa «Hoc est corpus meum» de Perosi, a tres voces. Al acto concurrieron numerosos fieles, particularmente terciarios franciscanos y dominicos.

### Programa para mañana

A las ocho y media, misa de Comunión general que oficiará en la Iglesia de Religiosos Concepcionistas Franciscanas el M. R. P. Patricio B. Ortiz, Ministro Provincial de la de San Gregorio Magno de Filipinas. A las diez, en la S. A. I. Catedral, Misa solemne de Pontifical, oficiada por el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, Dr. don Santos Moro Briz.

Por la tarde a las ocho y media descubrimiento de la estatua que la Ciudad de Avila y la Orden Franciscana dedican al Protomártir y Embajador del Japon San Pedro Bautista, obra del famoso escultor don Ricardo Font.

La Junta Provincial del Cuarto Centenario del Nacimiento y Bautismo de San Pedro Bautista invita al pueblo abulense a que se una, con su asistencia a los actos de mañana, al magno homenaje que en estos días se viene tributando al Protomártir del Japon, primer embajador de España en aquel Imperio y excelsa gloria de nuestra Diócesis, con motivo de la clausura oficial del año centenario, coronado por memoria del mismo con la erección del monumento a San Pedro Bautista en los jardines de San Antonio, a cuya inauguración asistirán nuestras autoridades y distinguidas personalidades y representaciones. Como epílogo de la conmemoración centenaria del nacimiento y bautismo del santo misionero y mártir se prepara la representación de un melodrama, titulado «Pasionarias de Asia», del que es autor don Federico Sacristán Huidobro, Ministro de la V. O. T. Franciscana, y que será representado en breve en el Teatro Principal.

## Mañana gran Kap KIOSCO DEL PINAR

### Las elecciones en TURQUIA

ESTAMBUL—Los últimos resultados del escrutinio dan al Gobierno 365 puestos de los 465 que componen la totalidad de la Cámara.—EFE.

«Hemos dicho que el Frente de Juventudes es la obra predilecta del Régimen. Y eso no es una frase vana, sino una afirmación, y lo apreciaréis este mismo verano, cuando veáis multiplicarse por las laderas de los montes, y por las orillas de los mares, nuestros campamentos masculinos y femeninos, entonando sus cantos hacia Dios, por la grandeza de la Patria».

(FRANCO)

### Pida siempre Yoghourt Frinat

### Fiesta gallega

Hoy han recorrido la población «Os Enxebres», simpática agrupación de gaiteros gallegos gratamente acogida y admirada por el público. Mañana, celebrará la colonia gallega de Avila la fiesta de Santiago, asistiendo a una misa solemne que tendrá lugar en el templo parroquial del Apóstol en esta capital, a las diez de la mañana.

**SE INVERTIRAN** hasta doce millones de pesetas en una o varias Dehesas. Informes: Segundo Fernández. Santa Teresa, 13 Avila

### MACARIO DE DIOS Y DE DIOS MEDICO

Maternólogo del Estado Partos y enfermedades de la mujer Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6. Vallespín 3, pral. Teléfono 434

## Yoghourt Frinat

Venta en Farmacias

**GERMAN RIVAS GOMEZ**  
ODONTOLOGO  
Ofrece su consulta en la Plaza de Santa Teresa n.º 14  
Horas: 9 a 1 y 4 a 7

**P. Robledo García**  
Médico Puericultor del Instituto Provincial de Higiene.  
CONSULTA DE DOCE A DOS  
Enrique Larreta n.º 1, principal. Teléfono 440.  
(Censura sanitaria n.º 247)

TRASPASO de una tienda en Reyes Católicos, 17. Razón en el mismo local.